

a



Alejandro II Nicolaievich

¿A QUÉ ÉPOCA PERTENECIÓ?

Nació en Moscú en el año 1818; falleció en San Petersburgo en 1881.

¿EN QUÉ SE DESEMPEÑABA?

Fue Zar de Rusia. Primer hijo de Nicolás I, de la dinastía Romanov Alto. Nicolás Nikolaiévich es recordado por algunos historiadores por ciertas curiosidades de su vida personal, como haber sido un hombre mujeriego, ni muy guapo ni muy inteligente, que disfrutaba de la vida del ejército, la caza y el gourmet. Fue un experto en ganado bovino, en perros de pura sangre, caballos de cría y también en la pesca. Tuvo su residencia de San Petersburgo: el Palacio Nikoláyevski, que se construyó entre 1853 y 1861.

¿POR QUÉ FUE TAN IMPORTANTE?

Por la política reformista que llevó a cabo en Rusia. Accedió al trono luego de la muerte de su padre en 1855, durante la Guerra de Crimea. Asumiendo que la causa de Rusia frente a las potencias occidentales se debió al atraso estructural de su país, adoptó una política reformista. Fue quien promovió y logró la abolición de la servidumbre en 1861. Llevó a cabo otras innovaciones, como la reforma del sistema penal que eliminó los castigos corporales; unificó los tribunales dando fin a las jurisdicciones privilegiadas; creó poderes locales elegidos por el pueblo, que se llamaron "zemstvos"; amplió la educación y comenzó la construcción de ferrocarriles.

La orientación liberal de su gestión al frente de Rusia cambió cuando la oposición a su régimen se hizo más fuerte. La insurrección de Polonia, entre 1863 y 1864; el atentado contra el zar en 1866 y la agitación populista de los narodniki desde 1870 lo llevaron a reforzar la censura, controlar la enseñanza y perseguir a las minorías intelectuales. Mientras tanto, desplegó una política exterior revisionista con la intención de recuperar la fuerza y el prestigio que se habían perdido a partir de la Guerra de Crimea. Por todo esto, Rusia logró expandir sus fronteras sobre el Cáucaso y Asia central; llegó a aliarse con Persia en 1866 y puso en riesgo la presencia británica en la India a través de Afganistán.

Alejandro II Nicolaievich
Moscú 1818 / San Petersburgo 1881.
Zar de Rusia.

:: A la derecha, Palacio de Moscú.

¿CUÁLES FUERON SUS OBRAS?

Entre los más destacados logros de su gobierno se encuentra la abolición de la servidumbre, la reforma del sistema penal, la eliminación de los castigos corporales, la unificación de los tribunales, la desaparición de las jurisdicciones privilegiadas, la creación de poderes locales y de los zemstvos, la extensión de la educación, la construcción de ferrocarriles y la ampliación del territorio ruso.

